
Издание Государственного унитарного Преаприятия гороаа Москвы по эксплуатации коммуникационных коллекторов «Москоллектор»

ПРАЗДНИК ВЕСНЫ — ПРАЗДНИК ТРУДА
Как бы ни называли этот майский день — Днем солидарности трудящихся или Праздником Весны и Труда, для многих 1 мая традиционно 

символизирует возрождение природы после зимних холодов, начало цветения и преображения столицы. Первомай впервые был отпразднован в 
Российской империи в 1890 году в Варшаве, а в 1891 году в тогдашней столице—Санкт-Петербурге.

В Советском Союзе праздник носил явный политический окрас. Это был Международный День солидарности трудящихся. Он считался боль
шим официальным торжеством, в котором принимали участие все организации, предприятия и школы. Звучала торжественная музыка, из гром
коговорителей слышались оптимистические лозунги, которые прославляли Коммунистическую партию.

СССР давно уже нет, но традиция праздновать эту дату осталась. С 1992 года этот день отмечается под названием Праздника Весны и Тру
да. Большой эмоциональный заряд, который он несет в себе, теперь связан с восприятием 1 Мая как общего торжества, сплачивающего россиян.

Вот и профсоюз ГУП «Москоллектор» призвал сотрудников под знамена первомайской демонстрации всех трудящихся столицы.



ЩЩЗЕМНЫЙ № 1 (16) с л о ж н ы й  ЭКОНОМ ИЧЕСКИЙ ПЕРИОД
_ н е  п о в о д  о п у с к а т ь  руки

Интервью с генеральным директором ГУП «Москоллектор» 
Я.Г.Ротмистровым.
- Яков Геннадьевич, конец прошлого года и начало нынешне
го -  непростое время для нашей страны, для Москвы. Как 
экономический кризис повлиял на положение дел на пред
приятии?

Задачи 2015 года довольно серьезные. Несмотря на все 
сложности экономического характера, мы должны выпол

нять производственную программу, 
продолжать работу в рамках ин
вестиционной программы, совер
шенствовать систему оплаты труда, 
развивать производство. В условиях 
кризиса нам пришлось даже нанять 
специализированную организацию, 
которая была призвана подсказать 
нам правильные шаги, позволяю
щие выйти из кризисной ситуации с 
минимальными потерями. Сегодня 
нами разработана «дорожная кар
та». Мы уже понимаем, куда идти, 

что предпринимать.
- Означает ли это, что период структурных изменений 

на предприятии остался в прошлом или в ближайшее время 
нам ждать очередных перемен?

В ближайшее время кардинальных изменений ждать не 
придется. За прошедшие три года мы обзавелись кое-каким 
человеческим «балластом». Кадровую оптимизацию я на
чал со своего ближайшего окружения: расстался с одним 
из замов, отвечавшим за работу по правовым вопросам. В 
перспективе - сокращение еще одной должности моего за
местителя. В «Москоллекторе» большое количество води
телей. Есть возможности для сокращения штата. При этом 
мы не откажемся от собственной службы автотранспорта.

Техники в районах обучены делать замеры газо-воз- 
душной среды. При этом есть по два лаборанта в каждом 
РЭКе, которые тоже меряют содержание вредных веществ 
в воздухе. Техник постоянно находится на рабочем месте, 
закреплен за определенным коллекторным комплексом. 
Лаборант же должен приехать, что нерационально с точ
ки зрения использования рабочего времени. Мы считаем, 
что техники, которые прошли соответствующее обучение 
и за прошедший период приобрели практические навыки 
работы с газоанализаторами, сами успешно справляются с

задачей замера, дублировать их работу не нужно. Либо ла
боранты перейдут в техники, либо мы будем прорабатывать 
другие варианты их трудоустройства.

По большому счету, это все изменения. Наша главная за
дача -достойно оплачивать труд наших работников.

-  Яков Геннадьевич, в ноябре истекает срок Вашего тру
дового договора. Каковы Ваши дальнейшие планы?

Мои планы неразрывно связаны с работой в ГУП «Мо
сколлектор». Если руководство Департамента топливно-э
нергетического хозяйства и города Москвы сочтет, что за 
эти три года сложившемуся коллективу предприятия уда
лось проработать достойно, и мне предложат продлить кон
тракт, то, со своей стороны, я нацелен продолжить работу в 
«Мо сколлекторе».

-  Финансовые возможности ГУП «Москоллектор» на
прямую зависят от тарифов на наши услуги. Какой Вы ви
дите ближайшую финансовую перспективу предприятия?

Что будет с тарифами на следующий год, пока не понят
но. Может быть даже в нынешних условиях тарифы расти и 
не будут. Решение по тарифам будет принимать московское 
правительство в конце июня. В любом случае мы должны 
удержать заработную плату работникам, прежде всего про
изводственному персоналу, на достойном уровне. А для 
этого надо понять, от чего мы можем безболезненно отка
заться. Еще раз хочу подчеркнуть, что глобальной кадровой 
оптимизации на нашем предприятии не будет.

-  Яков Геннадьевич, ГУП «Москоллектор» в этом году 
достраивает ряд объектов по нашей инвестиционной про
грамме. Уже есть планы на дальнейшее строительство 
коллекторов в Москве?

Да, уже сегодня мы думаем о перспективе. Проведя ряд 
совещаний в Департаменте топливно-энергетического хо
зяйства города Москвы, мы приняли решение строить че
тыре новых объекта: кабельные коллекторы от подстанций 
«Мещанская», «Белорусская», «Пресня» и «Бутово».

В отличие от прошлых лет, мы решили поучаствовать в 
процессе проектирования этих коллекторов для того, чтобы 
понимать в дальнейшем, с чем нам придется столкнуться, 
и уже изначально, на стадии разработки проектов, оптими
зировать затраты на строительство. Мы принимаем актив
ное участие в выборе трасс объектов, чтобы строительные 
участки были удобны, чтобы не было большого количества 
перекладок, чтобы те проектные решения, которые будут 
приняты проектной организацией, могли нетрудоемко во
плотиться, и программа была выполнена в сроки, которые 
Департамент перед нами ставит.

-  А «Пресня» - самый сложный из всех четырех объек
тов? Ведь этот коллектор пройдет в центре города.

Нет, несмотря на то, что коллектор «Пресня» будет про
ложен в застроенном центре, должен пересечь русло Мо- 
сква-реки, он не является самым сложным в строительстве. 
На мой взгляд, трудности ожидаются с коллектором от под
станции «Мещанская», потому что он более протяженный 
и пройдет в месте, насыщенном коммуникациями. Это се
веро-восток, Звездный бульвар, зона природного заказника. 
Необходимы будут общественные слушания по строитель
ству этого объекта.

-  Какие сроки отведены на все бюрократические проце
дуры и когда можно будет приступить к строительству?

На разработку проектов коллекторов от подстанций 
«Пресня», «Белорусской» и 1-го пускового от подстанции 
«Бутово» отведен этот год. В 2016 году мы будем начинать 
стройку. Конечно, не забывая при этом про строящиеся сей
час «Ново-Кузьминки», «Ваганьковский» и «Кожухово», 
где работы будут продолжены.

-  Яков Геннадьевич, а какие объекты строительства бу
дут готовы в ближайшее время?

Сейчас на подходе у нас «Никулино», «Перерва», ак
тивизируется работа по «Бескудниково», 1-му пусковому 
комплексу. До конца года мы должны осилить этот объект. 
«Щербинка» - 2-й пусковой - тоже планируется к сдаче в 
этом году. «Никулино» готовится к сдаче в июне-июле. Это 
очень перспективный объект, в нем уже сейчас много ком
муникаций. «Перерву» планируем закончить до конца ав
густа.

Большое внимание мы сегодня уделяем коллектору от 
подстанции «Ваганьковская», потому что он завязан с пу
ском станции метро «Хорошевская». «Ново-Кузьминки» 
тоже актуальны сейчас.

Кроме того, на 19 мая намечен старт ставшего уже тради
ционным ежегодного Смотра-конкурса коммуникационных 
коллекторов нашего предприятия. Это важное дело для нас. 
Смотр выявляет уровень нашей культуры обслуживания 
коллекторного хозяйства.

Дел много. Все они требуют от персонала оставаться в 
хорошем рабочем тонусе.

Поздравляю сотрудников ГУП «Москоллектор» с 
Днем Весны и Труда, а также 70-летием Великой По
беды. Желаю всем дальнейшей плодотворной и безава
рийной работы на благо столицы!

-  Благодарю Вас за беседу.

к  празд нованию  дня победы - повы ш енная го то в н о с ть ! ЦВЕТЫ к о  ДНЮ п о б е д ы
Достойное проведение таких значимых и политически 

важных для всей страны мероприятий, как юбилейный 
Парад Победы, празднование Дня Весны и Труда было бы 
абсолютно невозможно без предварительной подготовки 
и мобилизации усилий не только силовых структур, но и 
специализированных подразделений предприятий всего 
Комплекса городского хозяйства, надежно обеспечивающе
го жизнедеятельность столицы. Фото Иконка

Оперативные и аварийно-восстановительные брига
ды предприятий Комплекса заблаговременно переводятся

в режим повышенной 
готовности, несут кру
глосуточное дежурство 
для обеспечения своев
ременного и надлежа
щего реагирования на 
возможные нештатные 
ситуации и их локализа
ции.

Я.Г.Ротмистров, гене
ральный директор ГУП

«Москоллектор»:
«9 мая -  день дорогой для всех, у кого есть или были 

родственники -  участники Великой Отечественной войны. 
Даже у тех, чьи близкие не воевали, мироощущение такое, 
что эта дата священная и почитаемая во всех домах. Есте
ственно, что нашей первейшей задачей было обеспечение 
безопасного функционирования всех подземных объектов

коллекторного хозяйства 
как в дни тренировок, 
так и в праздничные 
даты».

Коллекторы, находя
щиеся в зоне прохожде
ния парада и движения 
тяжелой техники, тща
тельно проверялись, не 
только с точки зрения их 
технического состояния, 

но и в плане соответствия требованиям безопасности.
Проводилась противоаварийная тренировка на одном 

из объектов в центральной части города. Были усилены 
дежурные службы как во время репетиций, так и в момент 
проведения Парада. Аварийные бригады ГУП «Москол-

лектор» посто
янно дежурили 
в строго опреде
ленных местах 
д и с л о к а ц и й ,  
чтобы при лю
бом форс-мажо
ре была возмож
ность оператив
но среагировать.
9 мая несли де
журство самые 
опытные со
трудники наше
го предприятия.

Технологии усиления коллекторов, применяемые на про
тяжении последних трех лет, зарекомендовали себя весьма 
надежно. Были усилены строительные конструкции всех 
центральных коллекторов, находящихся по ходу продвиже
ния военной техники.

На одной из центральных московских улиц -  Боль
шой Дмитровке сразу несколько уникального вида на
ружных объектов первого эксплуатационного района 
ГУП «Москоллектор». Посмотрев на них, несведу
щий человек никогда не догадается, что они являются 
вентиляционными сооружениями стратегически важ
ного предприятия.

Две вентиляционные шахты -  возле Совета Федера
ции и у поликлиники Большого театра - выглядят как 
огромные клумбы. Это потому, что специалисты пер
вого района каждый год заботятся о том, чтобы живые 
цветы украшали их все лето.

Вот и этой весной, к 70-летнему юбилею Великой 
Победы, начальник РЭК-1 Игорь Владимирович Арь- 
ков не стал отходить от этой традиции: наружные объ
екты ГУП «Москоллектор» гармонично вписались в 
праздничное убранство столицы.
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Пзаанпе Госуаарственного унитарного Предприятия гороаа Москвы по эксплуатации коммунпкаипонных коллекторов «Москоллектор»

ЧИСТОТА - ЛУЧШАЯ КРАСОТА!
Репортаж о месячнике благоустройства и субботниках на пред

приятии
Ранняя и сухая весна в этом году подвигла московских энер

гетиков приступить к приведению в порядок подведомственных 
территорий на месяц раньше запланированных сроков. Месячник 
благоустройства в городе был проведен с 12 марта по 10 апреля.

Еще до апрель
ских субботни
ков в районах и 
на объектах ГУП 
«Москоллектор» 
в центре города, 
везде, где это необ
ходимо после зим
него периода, были 
отремонтированы 
цоколи, козырьки 
над подъездами, 
отмостки, водоот

водящие пути, газоны, промыты фасады, приведены в порядок 
подвальные и чердачные помещения.

Предметом пристального внимания, как всегда, стали вентиля
ционные сооружения. Специалисты предприятия устранили ско
лы на облицовке малых архитектурных 
форм, произвели помывку и покраску 
всех вентиляционных шахт, особенно 
расположенных в центре города у зна
ковых объектов и вдоль вылетных маги
стралей.

Рано сошедший снег позволил на
вести порядок на газонах: везде было 
произведено прогребание, удаление су
хостоя, устройство цветников. У зданий 
районов и на всех подведомственных 
территориях покрашены бордюры, про
шла помывка и покраска вентиляцион
ных «домиков».

12 344 наземных объекта ГУП «Мо- 
сколлектор» приведены в порядок в рамках городского месячника 
благоустройства.

Продолжением весенних мероприятий по наведению чистоты 
стали общегородские субботники, состоявшиеся 18 и 25 апреля. 
Более миллиона трехсот тысяч человек приняли участие в обще
городском субботнике 18 апреля, из них -  свыше 12 тысяч -  ра
ботники энергетической сферы столицы, среди них -  655 человек
-  сотрудники ГУП «Москоллектор».

«Энергетика - одна из самых крупных отраслей городского хо
зяйства как по площади, так и по численности персонала. Поэтому 
и фронт работ в субботник у московских энергетиков обширный»,
- сказал накануне на пресс-конференции Мэр Москвы С.С.Собя-

нин.
Во всех экс

плуатационных 
районах ГУП 
«Москоллектор» в 
субботу с утра ра
бота спорилась. У 
десяти подведом
ственных зданий 
были промыты 
фасады и цоколи, 
почти два гектара 
газонных террито
рий «причесали» 
граблями, избавив 
от мусора, свыше 1400 погонных метров ограждений территорий 
организации и строительных площадок починили и 636 погонных 
метров покрасили. Были приведены в порядок территории наших 
баз на улице Лобачика, на Поморской и Дорожной.

Погода в день субботника благоволила москвичам. Всю первую 
половину дня светило солнце, заряжая радостным настроением и 
вселяя надежду на скорую весну. В эксплуатационных районах 
устроили цветники. В кабинетах в здании управления в 1-ом Коп

тельском переулке царило веселое оживление. 
Сотрудники всех подразделений наводили поря
док, избавляясь от ненужного хлама, накопив
шегося за долгую зиму, красили бордюры вокруг 
здания и газонное ограждение, прогребали газо
ны.

В день субботника на всех территориях пред
приятия было собрано и вывезено 0,1 тысяч ку
бометров мусора, отремонтировано 1675 единиц 
малых архитектурных форм. Всего на предприя
тиях энергетики в этот день было задействовано 
530 единиц техники, 21 единица из них -  машины 
ГУП «Москоллектор», в том числе и аварийный 
автомобиль, оборудованный агрегатом «Посей
дон», который используется для помывки венти

ляционных сооружений коллекторов.
«Посейдон» стал героем городских теленовостей. В день все

российского субботника 18 апреля на Ростовской набережной, на 
территории РЭК-2, специалисты ГУП «Москоллектор» продемон
стрировали съемочным группам телеканала «Вести-Москва» и 
пресс-службы Департамента топливно-энергетического хозяйства 
города Москвы работу аварийного автомобиля, оснащенного вы
соконапорным водоструйным аппаратом «Посейдон».

Вентиляционная шахта коллектора «Ростовский» побывала и 
под водяным «душем», и под «градом» из песка, наглядно иллю
стрируя комментарии начальника РЭК-2 ГУП «Москоллектор» 
Сергея Викторовича Мелькова о технических возможностях агре-

ТРЕНИРОВКА ПЕРЕД ПРАЗДНИКОМ ПОБЕДЫ
Готовились к осуществлению мер повышенной безопас

ности в праздничные дни не только в эксплуатационных 
районах ГУП «Москоллектор» в столице, тренировка от
работки взаимодействия оперативного персонала ГУП с 
отделением полиции при несанкционированном проникно
вении в коллектор прошла на территории СУЭКК Зелено

града.
17 апреля в Специализиро

ванном Управлении по эксплу
атации коммуникационных 
коллекторов города Зелено
града ГУП «Москоллектор» 
(СУЭКК) была проведена 
плановая, совместная с дежур
ным подразделением полиции 
тренировка по отработке вза
имодействия при несанкцио
нированном проникновении в 
коллектор.

Учебной целью тренировки 
была отработка навыков сла
женных действий оперативно

го персонала ГУП «Москоллектор» с полицией при получе
нии диспетчером сигнала о проникновении неизвестных в 
коммуникационный коллектор.

Повседневная задача обеспечения безопасности ком
муникационных коллекторов стала еще более актуальной 
в преддверие празднования 70-летнего юбилея Победы в 
Великой Отечественной войне. Готовность к локализации 
и предотвращению подобных инцидентов раз в квартал 
отрабатывается на совместных учениях оперативного, дис
петчерского, дежурного персонала ГУП «Москоллектор» и 
оперативных подразделений полиции. Главная цель -  на

дежное обеспечение безопас
ности инфраструктуры города 
и его жизнедеятельности.

Во время тренировки важ
но проверить знание регла
ментов, инструкций и умение 
правильно применять их на 
практике, действовать методи
чески выверено и адекватно. 
Проанализировать, с разбо

ром каждого действия сотрудников, профессионально ли 
обеспечивалось оперативное руководство со стороны дис
петчерской службы, которая в случае форс-мажора ответ-

ственна за своевременное направление нашего дежурного 
оперативного персонала и нарядов ППС полиции и к месту 
проникновения нарушителей, и к местам их возможного 
перехвата и задержания.

17 апреля в роли «нарушителей» выступали дежурный 
инспектор Службы контроля Артур Юрьевич Петров и 

представитель СУЭКК. Сымитировав 
взлом люка вентиляционной шахты 
коллектора «Западный», они двинулись 
по руслу коллектора.

Дежурный диспетчер СУЭКК полу
чил сигнал об открытии входа в кол
лекторе, заработали датчики сигнализа
ции. Своевременно после анализа про
хождения сигналов ОПС (охранно-по

жарной сигнализации) были оповещены Объединенная 
диспетчерская служба ГУП «Москоллектор», руководство 
СУЭКК. Наши оперативные службы и вызванные наряды 
полиции направлены к месту проникновения.

Руководитель учений -  заместитель начальника Службы 
контроля ГУП «Москоллектор» В.П.Толстолуцкий объяс
нил прибывшим полицейским суть учебной тренировки, 
и два отделения полиции двинулись с разных пикетов на 
перехват «нарушителей».

Подобные тренировки важны не только для наших опе
ративных подразделений, но и для полицейских. Ведь по
лезно знать объекты городского хозяйства изнутри, чтобы 
в случае чрезвычайной ситуации понимать их устройство 
и особенности.

Кстати, очень быстро прибыв
шие к месту проникновения поли
цейские, всерьез ехали на задержа
ние. Наши сотрудники намеренно 
не предупредили их об учебном 
характере вызова. Тем полезнее 
оказалось их 
участие в тре
нировке.

После отработки «в полях» в здании 
СУЭКК последовал «разбор полетов», 
где пошагово еще раз были рассмотре
ны все действия участников трениров
ки. Руководитель учений признал зада
чи тренировки в целом выполненными.

гата и задачах, которые решаются в повседневной де
ятельности коллекторного хозяйства с его помощью.

«Курсирующая по городу аварийная бригада ГУП 
«Москоллектор» с помощью «Посейдона» за неделю 
промывает наземные сооружения всего коллекторного 
хозяйства, передвигаясь по «скользящему» графику из 
одного эксплуатационного района в другой. А это свы
ше 12 тысяч единиц!» - сказал С.В.Мельков.

В этом году при помывке вентиляционных соо
ружений ГУП «Москоллектор» агрегат применяется 
впервые. Высоконапорный водоструйный аппарат 
сокращает трудозатраты персонала ГУП «Москол- 
лектор» и время выполнения работ. Благодаря «По
сейдону» щетки и ведра при мытье вентшахт стано
вятся эпизодическим явлением. Следует отметить то, 

что специалисты Службы автотранспорта и механизации ГУП 
«Москоллектор» подверг
ли аппарат технической 
модернизации: вода в нем 
теперь может разогреваться 
до 90 градусов, а не 40, как 
положено по инструкции, и 
объекты можно мыть не те
плой, а горячей водой. Это 
позволяет применять аппа
рат и при сорокаградусной 
жаре, и зимой при минусо
вых температурах. Подан
ная под высоким давлением 
струя горячей воды способ
на смыть старую краску, 
а пескоструйный элемент 
позволяет снять ржавчину 
с металла. Это особенно ак
туально перед покраской -  
краска тогда ложится ровно 
и красиво.

Чтобы было понятно, 
под каким давлением пода
ется вода во время работы, достаточно представить себе, что она 
может запросто пробить кожу человека и находящиеся под ней 
ткани, что приведет к серьезной травме. Поэтому использование 
защитной обуви, очков, резиновых перчаток и «берушей» в про
цессе работы с оборудованием -  непременное условие.

Комментируя вклад предприятий энергетики в общее дело на
ведения порядка в городе на субботнике 18 апреля, руководитель

Департамента топливно-энергети
ческого хозяйства П.А.Ливинский 
рассказал журналистам об ис
пользовании машины «Посейдон» 
специалистами АВС ГУП «Мо- 
сколлектор» как о технической 
новинке, позволяющей повысить 
производительность и качество 
труда, а значит -  постоянно под
держивать достойный внешний 
вид наземных сооружений коллек
торного хозяйства столицы.

На утреннем селекторном сове
щании в понедельник, 27 апреля, 

генеральный директор ГУП «Москоллектор» Яков Геннадьевич 
Ротмистров сердечно по
благодарил всех сотрудни
ков, кто внес свой вклад в 
завершающий этап месяч
ника по благоустройству го
рода -  второго общегород
ского субботника, прошед
шего на улицах и предпри
ятиях города 25-го апреля.

«Приятно видеть, как ра
чительно, по-хозяйски мно
гие сотрудники относятся к нашему предприятию», - сказал он.

Как и 18 апреля, 25-го с утра, несмотря на холодный дождь 
и серое небо, 
в праздничной 
обстановке и 
п р и п о д н я т о м  
настроении со
трудники пред
приятия закон
чили приведение 
всех зданий и 
территорий ГУП 
« М о с к о л л е к -  
тор» в порядок, 
а работники Зе
леноградского
СУЭКК дополнительно еще и помогли городу в обустройстве пар
ковых территорий и уборке накопившегося за зиму мусора.

Субботники -  отличная возможность проявить небезразличное
отношение к месту, 
в котором проходит 
большая часть нашей 
жизни -  к зданиям 
предприятия и его тер
риториям.

Майские праздни
ки Москва встречает 
чистой, нарядной и 
цветущей.



НАША ПАМЯТЬ ОБЕСПЕЧИТ ИМ БЕССМЕРТИЕ
9 м ая  2015 года м ы  отпраздновали  ю билейную , 70-летню ю , годовщ ину В еликой  П обеды  наш его народа над нем ецко-ф аш истски м и  захватчи кам и .
Вторая мировая считается самой кровопролитной войной в истории человечества и больше всего потерь в ней понес многонациональный советский народ. Целью 

нацизма было —  уничтожить и расчленить советское государство, превратить его в аграрно-сырьевой придаток, источник дешёвой рабочей силы для Третьего рейха.
Н а борьбу с «коричневой чумой» встал весь советский народ. Людей всех наций и народностей, трудившихся на фронте и в тылу, объединяла одна цель —  высто

ять и победить. Победа в Великой Отечественной войне - важнейшее событие в современной мировой истории, величайший подвиг нашего народа.
И  сегодня, когда фашизм снова поднимает голову, прячась за спинами политических демагогов, как никогда актуальным становится осознание своих исторических 

корней, память, пронесенная сквозь поколения.
Нас всех, жителей некогда братских советских республик, объединяет общее прошлое, и мы должны быть достойными жертвенного подвига, совершенного на

ш ими дедами и прадедами в военные годы. Мы не имеем права забывать о том, какой ценой досталась нашим предкам Великая Победа, и о том, что они завоевали 
ее, сражаясь плечом к плечу с представителями других стран антигитлеровской коалиции, для того чтобы мы и наши дети жили в мире. Сколько бы лет ни прошло, 
память об этой войне и о Великой Победе должна жить в сердце народном, чтобы не прерывалась связь времен.

Г ен еральн ы й  директор  Г У П  «М осколлектор» Я .Г .Ротм истров:
«Сердечно поздравляю всех сотрудников предприятия и их близких с Днем Победы в Великой Отечественной войне! Низкий поклон, благоговение перед теми, кто 

достойно защитил нашу страну. Это великие люди, которые пожертвовали своим здоровьем, своей жизнью, для того, чтобы спасти мир от фашистской чумы.
У меня отец воевал, мама была тружеником тыла. Отец получил ранение, закончил войну в Венгрии в звании капитана. Был награжден орденом Отечественной 

войны и медалью «За боевые заслуги».
Сегодня ветеранов осталось немного. Хочется пожелать им здоровья, долгих лет. Процветания нашей стране, столице, всему «Москоллектору».
Вечная память всем защитникам нашего Отечества!»
Все, кому дорога память о фронтовиках-победителях, 9 мая вышли на построение «Бессмертного полка» и, неся в руках транспаранты с фотографиями своих 

родственников - ветеранов армии и флота, партизан, подпольщиков, бойцов Сопротивления, тружеников тыла, узников концлагерей, блокадников, детей войны, 
прошли многотысячной колонной от Белорусского вокзала по Тверской и Красной площади, отдавая дань великому подвигу предков, ценой своей жизни и здоровья 
отстоявших Родину и мир на земле.

М ежрегиональное историко-патриотическое движение «Бессмертный полк» впервые организовало шествие 9-го мая 2012 года в Томске. Его инициаторами стали 
журналисты Томской медиа-группы, которых поддержали жители города. Н а сегодняшний момент к Полку присоединились Москва, Санкт-Петербург, Барнаул, 
Тула, Новосибирск, Екатеринбург, Пермь -  почти 600 населенных пунктов 10 стран —  России, Украины, Казахстана, Кыргызстана, Израиля, Республики Беларусь, 
Эстонии, Монголии, США, Норвегии.

Так сложилось, что в ГУП «Москоллектор» нет ветеранов войны и труда. Но почти в каждой семье есть свои фронтовики, которые вернулись домой с победой и 
те, кто погиб в Великой Отечественной, память о ком передается из поколения в поколение. И  многие наши сотрудники в числе почти полумиллиона горожан 9 мая 
прошли в шеренгах Бессмертного полка с фотографиями дорогих им предков -  победителей в Великой войне. Президент России Владимир Владимирович Путин 
встал в ряды участников акции на Красной площади, держа в руках портрет своего отца.

СЕГОДНЯ МЫ ВСПОМИНАЕМ О НАШИХ БЛИЗКИХ И ОТДАЕМ ДАНЬ УВАЖЕНИЯ ИХ БЕССМЕРТНОМУ ПОДВИГУ

Спиридонова Н аталья Александровна, инженер РЭК-1, 
отдает дань уважения родителям: отцу - Семёнову Алексан
дру Платоновичу.

Александр Платонович, 1920 года рождения, воевал в 
Русско- Финской войне, затем - на западном фронте с 1941 
по 1944г., закончил войну в звании старшего сержанта на 
территории Австрии. Последнее участие в боях - при взятии 
Вены.

И  маме -  Лесконог Евгении Леонтьевне, 1920 года 
рождения, воевала с 1941 по 1944 год. Вернулась в звании 
сержанта стрелкового батальона. Последнее участие в боях
-  при взятии Вены.

Колесникова Н аталья Владими
ровна, техник коммуникационного 
коллектора РЭК-4, вспоминает своего 
деда - Роменского И вана П авловича
(13.06.1922-03.12.1989):

Иван Павлович -  лейтенант 417 Ис
требительно-Противотанкового Артил
лерийского полка отдельной Бухарест
ской бригады, участник гражданской во
йны, в Великую Отечественную воевал 
на Сталинградском, Северо-Западном,
2-м и 3-м Украинских фронтах в звании 
лейтенанта. Трижды был тяжело ранен.

После контузии пролежал несколько месяцев в госпитале, потеряв память, документы 
были украдены, числился без вести пропавшим. Его матери приходила похоронка. В 
апреле 1945 Иван Павлович был награжден орденом «Красной Звезды».

Вот такой трогательный рассказ прислала в редакцию Гали
на Евгеньевна Бурлакова, диспетчер РЭК-4:

Дед моего мужа М айоров Н иколай Андреевич был при
зван в действующую Армию в 1942 году, как только исполни
лось ему 18 лет. После окончания курсов артиллеристов, был 
он зачислен в 984-ый зенитно-ракетный полк 10-ой зенитной 
дивизии резерва ВГК. И  сразу же полк вступил в грандиозную 
битву на Курской дуге, которая длилась с 5 июля по 23 августа 
1943 года.

По словам деда, это была самая настоящая мясорубка. Под 
Прохоровкой танки плавились, горели люди, не было слышно даже товарищей по 
артиллерийскому расчету. Понимали друг друга не по жестам, а по глазам. Самое 
тяжелое воспоминание о войне у деда было о том, как перед началом боя, ранним 
утром у деревни Прохоровка в звенящей тишине, маленький мальчик бежал в ябло
невый сад на окраине деревни. И  вот в этой тишине прямое попадание снаряда в 
этого мальчика....Дед рассказывал....И плакал....

Освобождал дед Украину, Польшу и шел на Берлин. Но 6 мая 1945 года развер
нули полк на Прагу, в помощь восставшим горожанам. Когда Золотые ворота Праги 
показались в лучах солнца, оказалось, что немцы в Праге уже капитулировали. Пол-

ку был дан приказ отдыхать. 
И  после тяжелого ночного 
марш-броска артиллеристов, 
весь полк уснул прямо на ве
сенней траве, на обочине до
роги. И  было это 8 мая....

И  такими бойцы были 
уставшими, что проснулись 
они.... 10 мая! А самое смеш
ное в этой истории, что про
спал дед не только Победу, но 
и свой День Рождения!!! Ведь 
родился он 9 мая!»

т
П р о н яш и н а  И р и н а В и тал ьевн а , главный диспетчер 

РЭК-1 чтит своего деда М укина И вана Федоровича:
Иван Федорович, 1920 года рождения, был призван в 

Армию до начала Великой Отечественной войны -  в октя
бре 1940 года. В войну в звании старшины 395-й отдель
ной роты связи Кричевской дивизии освобождал Варшаву, 
штурмовал Берлин. Был награжден медалями: «За отва
гу», «За освобождение Варшавы», «За взятие Берлина», 
«За победу над Германией», Орденами Отечественной 
войны. Демобилизован в мае 1946 года из Гвардейского 
батальона связи.

А н и ки н  Ю р и й  А лексеевич , мастер автотранспортного участка САиМ:
Мой двоюродный дядя А никин Александр Алексеевич воевал с октября 1941 

года в 272 отдельной роте сопровождения кораблей Краснознамённой Днепров
ской флотилии.Освобождал Украину, Белоруссию, Польшу. 29 октября 1944 года 
погиб в предместье Варшавы при штурме сильно укреплённой крепости Зержа. 
За этот бой был представлен посмертно к ордену Отечественной войны 2-й сте
пени. Похоронен в братской могиле на территории крепости. Фотографии к вели
кому сожалению нет. Есть только копии личной карточки, списка безвозвратных 
потерь КДФ, наградного листа, представления к награде с описанием подвига 
подписанным командиром 272 отдельной роты.

Н ови кова О л ьга  С ергеевна, дежурный инженер 
РЭК-4, отдает дань памяти своему деду Данилину А лек
сандру Павловичу:

Деда забрали на войну, когда он учился в 10 классе. 
Тогда его одноклассников всех по одному забирали на 
фронт. Воевать ему пришлось сначала в танковых вой
сках, затем он стал шифровальщиком. Это определило 
всю его дальнейшую судьбу: после войны деда направи
ли работать в особый отдел КГБ, где он дослужился до 
звания майора.

Александр Павлович награжден орденами Красной 
Звезды, Отечественной войны, медалями «За боевые

4



Издание Государственного унитарного Предприятия города Москвы по эксплуатации коммуникационных коллекторов «Москоллектор»

т, ш  
i Щ

- *  &

заслуги», «За победу над Гер
манией» и бабушке Д анилиной  
(А ндреевой) Е лене Георгиев
не:

Моя бабушка -  ветеран Вели
кой Отечественной войны, как 
и мой дедушка. Ее зовут Дани
лина (Андреева) Елена Георги
евна (13 апреля 1924г - 25 мая 
2013г). Когда началась война, 
моей бабушке было 17 лет и она 
училась в школе. В годы с 1941
по 1945 участвовала в обороне Москвы. В первый день 
войны был создан пост, где бабушка была добровольцем. 

Когда бомбили Москву, она под осколками переносила на себе раненых в го
спиталь, вместе с другими рыла окопы и ставила ежи, чтобы враг не подошел к 
Москве. Работала в го
спитале. В 1944 году ее 
наградили медалью «За 
оборону Москвы».

Только спустя мно
гие годы, бабушка ста
ла понимать, как было 
страшно. Вспоминая 
войну, заново пережи
вая весь тот ужас бом
бежек, голода и холода, 
она без слез не могла 
рассказывать. А  тогда 
ей, семнадцатилетней 
девчонке, только хотелось спасти жизни людей и защитить свою Родину, свой 
родной город, свой дом.

Ч ереп ан ов  И л ь я  С ергеевич , ведущий инженер производственного отдела 
УКС, вспоминает деда, Ч ереп ан ова П авл а  П арам он овича:

Павел Парамонович - участник Великой Отечественной 
Войны, 1-ой гвардейской Краснознаменной танковой ар
мии под командованием маршала Катукова, в звании стар
шины. Родился в 1915 году в Курганской области. В РККА 
с сентября 1938-го. Участвовал в Великой Отечественной 
войне на Центральном фронте с 1 сентября 1941 года.

4 декабря 1941 года в боях при наступлении на Варшав
ское шоссе в районе Тулы, в составе 124 танкового полка 
112 танковой бригады в должности радиста, выполняя за
дание командования был тяжело ранен.

Павел Парамонович был награжден Орденом Красного 
Знамени, орденами Отечественной Войны 1 и 2 степени, 
Орденом Красной Звезды, Орденом Славы 3 степени, ме

далями «За Отвагу», «За боевые заслуги».

К левенская Л и ли я В алентиновна,
пресс-службы:

Мой дед, Василий В асильевич М алухин, погиб в Ржев
ском котле в январе 1943-го. Ему было 25 лет. Почти вдвое 
меньше, чем мне теперь. «Стрелок 919 стрелкового полка 
251 стрелковой дивизии, 
рядовой. Похоронен в 
братской могиле в горо
де Зубцовск», - читаю 
сухие строчки архивных 
документов. Ни наград, 
ни званий, ни почестей.

В начале войны моей маме было всего два 
месяца, а когда погиб ее отец -  не исполнилось 
и двух лет. В семье осталась только одна его фо
тография, где он только что подстригся перед от
правкой на фронт. О том, каким он был, знаю по 
рассказам бабушки.

Его семью раскулачили, когда ему было две
надцать. Работящие, они все делали сами, даже 
выращивали и обрабатывали лен. Его отец сгинул в лагерях, мать вернулась совсем 
больная и вскоре умерла. Он, еще совсем подросток, отыскал и забрал к себе млад
ших, став главой семьи. Когда вырос, руководил лесопилкой под Костромой, поэто
му в первый призыв ему дали «бронь».

На фронте дед ходил в разведку. Перед последним заданием, когда понимал, что 
может не вернуться, ночью написал бабушке письмо с советами, как ей поступать, 
чтобы выжить без него с двумя малыми детьми на руках.

Бабушка говорила, что он был веселый, красивый, с густыми, волнистыми воло
сами, и почерк у него был каллиграфический. Моя мать унаследовала его голубые 
глаза, красивый почерк, который частично передался и мне.

Чем старше я становлюсь, тем пронзительнее осознание того, что я живу благода
ря тому, что он и такие же, как он, молодые мальчишки полегли на бескрайних полях 
сражений, отстояв нашу Родину в нечеловечески страшной, кровавой войне.

Моя дочь, конечно же, никогда не видела своего прадеда, но к памяти о нем отно
сится трепетно. Вот какие стихи она посвятила ему накануне 9 мая:

Моему прадедушке Василию
Завтра алым заревом зажгутся 
Звёзды в ярко-синей вышине,
И ряды друзей-солдат сомкнутся 
На туманной, тихой стороне.

Завтра будет праздник слёз и славы,
Будем говорить о мужестве, судьбе 
Тех, кто жизнь отдал за подвиг правы й...
В этот день я вспомню о тебе.

Ты погиб в далеком сорок третьем,
Было тебе только двадцать пять.
Ж изнь твоя черёмухи соцветьем 
Опустилась на земли родимой пядь.

И ты спишь теперь в могиле братской.
Отгремел твой страшный смертный бой.
И теперь простой мечты солдатской 
Не в и д а т ь .  Но знаешь, ты -  живой!

Ты живёшь во взгляде серебристом 
Бабушкиных тёплых светлых глаз,
В почерке красивом, ровном, чистом,
Мамином, изящном, без прикрас,

И в стихах моих, порой нескладных,
Оставляешь после яркий след 
На исписанных листах тетрадных,
Сияя, словно тысяча комет!

Юлия Клевенская



ВДОХНОВИЛА НА СОЗДАНИЕ ОБРАЗА
На ежегодном городском 

профессиональном конкурсе 
«Московские мастера» стало 
традицией в финале проводить 
соревнование среди женщин
-  «Авто Леди», где демон
стрируют свое водительское 
мастерство сотрудницы пред
приятий отрасли. Перед вы
ступлением женщины сами 
придумывают себе образ и в 
соответствие с ним украшают 
и себя, и свой автомобиль.

В этом году изъявили при
нять участие в конкурсе две 
сотрудницы ГУЛ «Мосюл- 
лектор». Одна из них работает 

в СУЭКК города Зеленограда. Это - Людмила Лежнина. На 
создание образа для выступления Людмилу вдохновила един
ственная в истории Великой Отечественной войны женщи
на-танкист Мария Лагунова.

Поскольку празднование Победы в этом году не обычное
-  юбилейное и «Московские мастера» посвящены этому ве
ликому событию, представляется уместным поделиться уди
вительной, как легенда, историей, которая стала путеводной 
звездой для Людмилы Лежниной при подготовке к конкурсу 
«Авто Леди».

Судьба Марии Лагуновой -  единственной женщины води- 
теля-механика танка очень похожа на известную всем историю 
«настоящего человека» - летчика Алексея Маресьева. Только

вот такой славы и известности Мария избежала.
На фронт Мария попала с третьей попытки и танкистом 

стала не сразу. Сначала была трактористом в батальоне аэро
дромного обслуживания на Волховском фронте, в нескольких 
километрах от передовых позиций. В феврале 1943 года в полк 
приехал военный представитель с Урала — отбирать несколь
ко сот человек на курсы танкистов — механиков-водителей, 
башнеров, радистов. Девушек туда не брали. Но когда смертью 
храбрых погиб брат Марии, она дошла до самого Калинина с 
просьбой зачислить ее в число курсантов.

Так среди 700 мужчин, будущих танкистов, оказалась 
одна девушка. Когда танкисты прибыли на фронт и во
шли в состав 56-й гвардейской танковой бригады, коман
дование, узнав, что на одной из машин механик-водитель 
девушка, отнеслось к этому как к досадной нелепости. 
До Марии история еще не знала примера, чтобы девушка 
вела танк в бой. Механик-водитель должен обладать большой 
физической силой. Кроме того, экипаж танка, особенно меха
ник-водитель, испытывает в бою большое психическое напря
жение, когда противник ведет по танку артиллерийский огонь. 
Требуется железная воля, выдержка, хладнокровие.

Когда танковая бригада, где служила Лагунова, получила 
приказ занять район города Киева на левом берегу Днепра, на 
счету Марии было уже 12 успешных танковых атак.

В своей 13-й атаке Лагунова потеряла обе ноги. У нее была 
перебита ключица и повреждена левая рука. Пошли месяцы 
физических мучений и нравственных страданий, пока из тан
кового полка, где она получила специальность механика-води
теля, к ней не приехали танкисты с целым мешком писем. Ей 
писали старые друзья, писали незнакомые курсанты из нового

пополнения. Она 
узнала, что в ком
нате славы полка 
висит ее портрет, 
что ее военная био
графия известна 
всем курсантам и 
помогает команди
рам воспитывать 
для фронта новых 
стойких бойцов.

Ей писали, что 
она не имеет пра
ва унывать, что ее 
ждут в родной ча
сти, что танкисты 
новых выпусков, 
отправляясь на 
фронт, клянутся
мстить врагам за раны Марии Лагуновой. Она училась ходить 
с тем же упорством, с каким когда-то училась водить танк. В 
день выхода из больницы за Марией Лагуновой приехал на
рочный из полка с приказанием явиться в часть для дальней
шего прохождения службы. Командование зачислило ее, как 
сверхсрочника, на должность телеграфистки.

Пожелаем Людмиле Лежниной отличного выступления на 
конкурсе «Авто Леди», и пусть ей прибавит сил и смелости 
история танкиста Марии Лагуновой - женщины стальной воли 
и необыкновенной биографии!

оооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооо

ЮБИЛЕЙНЫЙ ПАРАД ПОБЕДЫ
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МАЛЕНЬКАЯ ПОВЕСТЬ О ЧЕТВЕРТОМ РЭКЕ СТРОЙКА НА ЗЕМЛЕ И ПОД ЗЕМЛЕЙ
Реконструкция коллектора «Лужники» - этап подготовки к 

Чемпионату Мира по футболу
На примере сочинской Олимпиады Россия доказала, что умеет 

на должном уровне принимать спортивные мероприятия мирово
го масштаба. Выиграв право на проведение Чемпионата Мира по 
футболу 2018 года, Москва приступила к грандиозной перестрой
ке спортивного комплекса «Лужники». Свыше десятка объектов на 
территории знаменитого стадиона либо подвергаются капитальному 
ремонту, либо строятся заново. И, конечно же, полностью меняется 
вся инфраструктура, к объектам подводятся новые коммуникации. 
Так что крупная стройка развернулась и снаружи, и внутри: прохо
дящий под «Лужниками» общегородской коллектор с одноименным 
названием также подвергся полномасштабной реконструкции.

«Коллектор «Лужники» введенный в эксплуатацию во второй 
половине шестидесятых, давно нуждался в реконструкции. В свя
зи с проведением Чемпионата Мира по футболу в России мы ре
шили делать этот коллектор сейчас, чтобы закончить к концу 2015 
года, - говорит начальник РЭК-4 ГУП «Москоллектор» Алексей 
Николаевич Меркулов, - Было принято решение сначала поменять 
коммуникации, затем сделать сам коллектор. Под коммуникациями 
я понимаю кабели, трубопроводы наших балансодержателей. Эти 
перекладки напрямую связаны со строительством спортивных объ
ектов для Чемпионата Мира снаружи. Это подводка коммуникаций 
к реконструируемым и вновь строящимся зданиям».

Сложность этого процесса в том, что все работают одновремен
но: наряду с «Москоллектором», здесь МОЭК меняет трубопроводы 
теплосети, прокладывается водопровод и высоковольтные кабели. 
Каждый день в коллектор спускаются порядка 100-150 человек.

В сопряженном с «Лужниками» коллекторе «Восточный луч» 
ремонт уже прошел. Сейчас готовится коллектор «Андреевский». 
В комплексе коллекторов, в «звезде», 5 соседствующих объектов: 
«Восточный луч», «Андреевский», «Спортивный», «Хамовники», 
«Лужники». «Спортивный» и «Хамовники» также будут рекон
струированы до конца года. Общая протяженность коллекторной 
сети 3,5 километра. Объект большой и дорогой. Реконструкция его 
откладывалась годами, так что выбор стадиона «Лужники» как глав
ной спортивной арены Чемпионата сыграло нам «в плюс»: в конце 
прошлого года работы в коллекторе, наконец, начались.

Объект наряду с реконструкцией строительных и кабельных кон
струкций ожидает еще и модернизация теплового и диспетчерского 
пунктов. Коллектор насыщен коммуникациями. Свободных мест 
нет. Там есть участки, где увеличивается сечение теплосети, где де
монтируются высоковольтные кабельные линии с учетом переноса 
трансформаторных подстанций. Эта работа идет по городскому за
казу в связи с реконструкцией самих «Лужников». Новые коммуни
кации будут монтироваться в других точках входа-выхода, чем были 
проложены прежние.

К счастью, в «Лужниках» не нужно делать дополнительное уси
ление несущих конструкций, как в тех коллекторах в центре сто
лицы, которые расположены по ходу движения тяжелой техники к 
парадам. И это несмотря на то, что коллектор «Лужники» находится 
близко к поверхности -  глубина залегания колеблется в районе от 
семидесяти сантиметров до полутора метров.

Коллектор находится в пойме Москва-реки. Непосредственно 
над ним воды нет, но он залегает в уровне грунтовых вод, факти
чески в подземной реке. Поэтому в нем планируется к монтажу 4 
насосных станции. После реконструкции произойдет и унификация 
вентшахт: все станут плоскими, темно-зелеными, покрытыми кера- 
мо-гранитом. Основная часть из них находится на газонах. Поэтому 
цвет будет зеленый, гармонично сочетающийся с цветом травы.

Будни четвертого эксплуатационного
В этом районе нет коллекторов, 

пролегающих в центре столицы, но 
значимость тех объектов, что здесь 
эксплуатируют, при этом никак не 
меньше. Взять хотя бы коллектор 
«Лужники», в настоящее время нахо
дящийся под комплексной реконструк
цией одновременно с одноименной 
спортивной ареной. Ведь готовность 
нашего объекта напрямую завязана с 
будущим успешным функционировани
ем всех новейших спортивных зданий 
комплекса «Лужники», который бу
дет принимать Чемпионат Мира по 
футболу в 2018 году!

Лучше всех подведомственное хо
зяйство знает, конечно же, его руко
водитель -  Алексей Николаевич Мерку
лов. О себе Меркулов говорит неохотно, а вот о районе, которым 
руководит, может рассказывать часами.

Первый день работы в качестве начальника РЭК-4 для Алексея 
Николаевича плавно перетек в ночь. Уже подъезжая к дому, Мер
кулов услышал в трубке мобильного тревожную новость: зато
плен коллектор «Кунцевский». Тут же повернул обратно и до утра 
боролся с ликвидацией последствий форс-мажорной ситуации.

«Это стало моим «боевым крещением», - шутит Меркулов. Но 
в тот момент, полтора года назад, ему было не до шуток. При ре
конструкции Можайского шоссе строители случайно перебили 
все коммуникации сразу, в том числе водосток и канализацию. В 
нашем хозяйстве в связи с реконструкцией магистрали тоже ве
лись работы: переносились в сторону вентиляционные шахты. 
Для этой цели был подготовлен котлован. Вода, прорвав комму
никации, хлынула в этот котлован и затопила коллектор. Диспет
черский пункт утонул под потолок. Это произошло практически 
мгновенно. Техник на поверхности открыла дверь в диспетчер
скую, а там уже на ступеньках вода, вниз не спустишься!

Всю ночь пришлось откачивать воду. Поскольку затопило 
электрощитовую, электропитание в коллекторе отключилось, и 
установленные там автоматические насосные станции сработать 
не смогли.

Предвидеть подобные инциденты практически невозможно, 
можно только научиться в сжатые сроки и с минимальными по
терями устранять последствия. А для этого необходимо обладать 
«меркуловским» характером -  спокойным и твердым, и его про
фессионализмом.

Ведь Алексей Николаевич «родом» из аварийщиков: после 
армии начинал работу в должности слесаря аварийно-выездной 
бригады в «Теплосети». Так что аварийная работа ему знакома 
«изнутри». Меньше чем через год стал мастером. Второе высшее 
получил в Экономико-энергетическом институте без отрыва от 
производства. В дальнейшем поднялся до ведущего инженера 
Центрального диспетчерского пункта и через некоторое время 
стал главным диспетчером. Вернулся в свой 11 эксплуатацион
ный район теплосетей заместителем главного инженера. Функ
ционирование теплосетевого хозяйства ему понятно в деталях. И

в коллекторах Меркулов бывал не раз. 
Так что опыт работы с трубами очень 
помогает ему теперь, когда он возглавил 
РЭК-4 ГУП «Москоллектор».

За годы работы в энергетике для 
Алексея Николаевича не осталось не
разрешимых задач. Конечно, в «Мо- 
сколлекторе» есть своя специфика 
-  много связано с электричеством и 
кабелями. По натуре Меркулов практик. 
Постоянно в разъездах, во все вникает 
сам. «Мне не нравится сидеть с бумага
ми, писать отчеты, но ничего не подела
ешь: работа есть работа, приходится, - 
говорит он и добавляет - Сейчас иногда 
ночью просыпаешься, какие-то задачи в 
голове крутишь. Утром, на свежую го
лову, приходит решение. А за неделю, 

бывает, так устаешь, что даже задачку по математике из дочкино
го учебника решаешь не сразу!»

Как руководитель профильного подразделения, Меркулов от
лично понимает, что фундамент района -  это коллектив. Когда 
действия слаженные, каждый понимает свою задачу и работает 
как для себя, тогда и руководить легче. «Только пинками и окри
ками я никого погонять не собираюсь. Не хочешь трудиться, как 
следует, за эту зарплату -  иди, ищи другую работу. Сила руково
дителя в том, чтобы подобрать себе тот коллектив, который будет 
эффективно работать. А самому обеспечивать, защищать и орга
низовывать их, а не бегать за ними, что-то проверять и переделы
вать», - считает Алексей Николаевич.

Когда Алексей Меркулов пришел работать в РЭК-4, была те
кучка кадров, людей с большим стажем работы в «Москоллекто- 
ре» в четвертом районе в тот момент почти не было, все работали 
здесь недавно. Так что становление района, «сработка» коллекти
ва происходили при его непосредственном участии. При Мерку
лове изменилось отношение к работе. Самое главное - перестали 
перекладывать задачи на завтра.

«Я давно работаю с Я.Г.Рот- 
мистровым (генеральный дирек
тор ГУП «Москоллектор» - прим. 
ред.) и знаю, что он всегда помо
жет, если что-то у меня не получа
ется. Персонал видит, что для нас 
всё сделали -  только работайте!»
- говорит А.Н.Меркулов.

А расслабиться и отдохнуть 
можно только в отпуске, считает 
он. Для него главный тыл в жиз
ни, смысл всей его деятельности
-  семья: жена и три дочери. Важ
но, чтобы дети росли здоровыми и 
выросли счастливыми. У средней 
дочери технический склад ума, 
так что может быть она пойдет по 
папиным стопам. Ему, во всяком 
случае, этого бы хотелось...

оооооооооОРТАНИЗАТОРСКИЙ ТАЛАНТ, РАБОТОСПОСОБНОСТЬ И МОРООБАЯНИЯооооооооо
Интервью с на

чальникам Отдела по 
организации и проведе
нию конкурсов -  Алек
сандрой Николаевной 
Дондаровой

- Александра Нико
лаевна, как была по
строена закупочная де
ятельность в ГУП «Мо
сколлектор», когда Вы 
пришли сюда работать?

- В декабре 2012 
года когда я пришла в

ГУП «Москоллектор», всеми закупками занималась специ
ализированная подрядная организация. Силами сотрудников 
договорного отдела проводились только запросы котировок 
на небольшие суммы. Публиковали запросы котировок со
трудники ОРЭиТ. Так как у них было много своей работы, 
то размещение запросов не всегда происходило вовремя. Из 
Договорного отдела мне выделили двоих сотрудников и я 
организовала с ними Отдел по организации и проведению 
конкурсов. Светлана Брусенцова до сих пор со мной работает.

- Откуда у Вас подобный опыт и понимание, как все долж
но быть организовано?

- Раньше я работала в отделе конкурсов ОАО «Московская 
теплосетевая компания». Но у меня не было опыта создания 
и налаживания работы отдела. Это мой первый опыт такого 
рода. Но благодаря команде единомышленников я справилась 
с поставленными задачами.

- Тяжело пришлось?
- Да, очень тяжело. Объем работы был большой. При

шлось набирать еще людей в Отдел. Мы ютились все в ма
леньком кабинете. Столы стояли буквально друг на друге. 
Менять приходилось многое, начиная со смены компьютеров 
на более мощные, и заканчивая разработкой нового Положе
ния о закупках и Регламентом подачи заявок для проведения 
закупочных процедур. Многие нововведения принимались

«в штыки», но это не помешало работе отдела и постепенно 
все наладилось.

- И Вы отказались от услуг подрядчика?
- Да, но не сразу. Сначала мы научились размещать на 

официальном сайте запросы котировок. Со временем стали 
своими силами формировать конкурсную документацию. 
Так мало-помалу к лету 2013-го уже отказались от специа
лизированной организации. С ними был заключен договор на 
несколько миллионов рублей, часть этой суммы мы выбрали, 
а большую часть денег «Москоллектора» сэкономили.

- Много Вам приходилось работать?
- Мы работали с восьми утра и до девяти -  десяти часов ве

чера практически каждый рабочий день. Помимо налажива
ния бизнес-процесса, пришлось обновить состав закупочной 
комиссии и пройти обучение в соответствии с законодатель
ством РФ.

- Сталкивались с серьезными ошибками в начале пути?
- Серьезных ошибок нам удалось избежать. Мы перера

ботали закупочную документацию и продолжаем ее дораба
тывать. Раньше вскрытие конвертов с заявками участников 
проводилось на торговой площадке Департамента топлив
но-энергетического хозяйства города Москвы.

- Сколько раз в неделю ездили?
- Два-три раза в неделю. Много рабочего времени уходило 

на разъезды. Сейчас процедура вскрытия конвертов с заявка
ми участников проводится на базе торговой площадки ГУП 
«Москоллектор», оборудованной современной техникой. 
Закупочная деятельность ГУП «Москоллектор» полностью 
прозрачна от этапа планирования до проведения закупочных 
процедур, а также их результатов, которые публикуются на 
официальном общероссийском сайте для размещения инфор
мации о закупках и на сайте нашего предприятия.

- Как изменилась ваша работа в связи с новой экономи
ческой ситуацией? С переходом на импортозамещение вам 
многое пришлось изменить в уже утвержденных планах?

- Да. Ведь предварительный План формируется летом. Мы 
уже сделали две корректировки Плана закупок. Оптимизация 
Плана закупок предприятия позволила добиться экономии в

2015 году на несколько десятков миллионов рублей.
- Все подразделения предприятия при этом «ужимали» 

свои расходы?
- Да, все исключали из своих планов импортное оборудо

вание и материалы, отказались от замены мебели, ряда авто
мобилей.

- Я правильно понимаю, что основная рабочая нагрузка 
приходится на лето? И Вы не можете летом поехать в отпуск?

- Не могу! У меня в летний период все время конкурсы. А 
это большая ответственность. Летом уехать не получается. Я 
отдыхаю обычно на зимних каникулах и в майские праздни
ки.

- А что предпочитаете делать, когда наконец-то можете 
посвятить время себе? Удается ли забыть о работе, переклю
читься?

- На отдыхе все равно продолжает звонить телефон. Так 
что и там удается поработать. Люблю фитнес, велопрогулки.

- Что Вы можете сказать о работе Отдела спустя два с 
лишним года такого напряженного ритма?

- Летом мы взяли еще одного человека. Работать стало по
легче. Раньше стоило кому-то пойти в отпуск, приходилось 
оставшимся работать допоздна, так как его работа распреде
лялась на всех. К нам пришла Оля Шумилова. Она работала 
раньше секретарем генерального директора ГУП «Москол- 
лектор». Очень хорошо себя показала, относится к работе 
добросовестно.

- Не жалеете, что работа отнимает огромное количество 
жизненного времени?

- Нет. Работа отдела полностью налажена и приносит 
огромное удовольствие.

- И на это Вам потребовалось.?
- Полтора года. Теперь могу спокойно уехать в отпуск. Он 

у меня запланирован на весну. А далее мы будем формиро
вать план крупных сделок и план закупок на 2016 год. Это 
процесс непрерывный.

- Благодарю Вас, Александра Николаевна, и от всей души 
желаю дальнейших успехов в работе!
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ЗАПОВЕДНЫЙ УГОЛОК СКАЗОЧНОЙ РУСИ

В этом году не все 
праздновали День 
Победы в городе. 
Члены профсоюз
ного комитета по 
приглашению его 
председателя Н.В. 
Приходько отметили 
День Победы вдали 
от столичной суеты, 
недалеко от Костро
мы.

Всего на несколь
ко дней сотрудники 
ГУП «Москоллек- 
тор» окунулись в ти
шину легендарных 

костромских лесов, туда, где воздух настолько свеж и полон 
кислорода, что взрослые, энергичные люди, привыкшие к го
родской суете, засыпали, как младенцы, едва голова касалась 
подушки!

Полноценный загородный отдых предоставил членам про
фсоюза экоотель «Романов лес», разместив путешественни
ков в деревянных бревенчатых домах, стены которых обрабо
таны вручную, а потолки отделаны сибирской лиственницей.

К удивлению наших сотрудников, вечером 9 мая персонал 
отеля преподнес проживающим настоящий сюрприз: устроил 
полноценный банкет! Так что, за Победу пили стоя, а закусы
вали очень вкусными блюдами русской кухни.

Поездка в Плёс оказалась интересной и познавательной. 
Это маленький старинный русский город, основанный в 
начале 15 века. Он не может похвастаться большим коли
чеством исторических памятников. Зато навеки прослав
лен проникновенным певцом русской природы -  художни- 
ком-пейзажистом Исааком Левитаном.

По словам экскурсантов, когда попадаешь в Плёс, стано

вятся понятны истоки гения живописца, который за недол
гую жизнь, всего двадцать творческих лет, написал до ты
сячи холстов, причем почти двести из них созданы в Плёсе. 
Многие шедевры, родившиеся здесь, украшают стены Тре
тьяковской галереи, радуя любителей живописи всего мира.

Дом-музей И.И.Левитана -  один из наиболее популярных 
музеев на Волге. В этом доме Исаак Ильич жил и работал 
летом 1888-89 года вместе со своими друзьями -  художни
ками А.С.Степановым и С.П Кувшинниковой. Плёс и Волга 
вдохновили Левитана на создание шедевров русской пейзаж
ной живописи: «Тихая обитель», «Вечерний звон», «Вечер. 
Золотой Плес», «Ветхий дворик» и «После дождя». Здесь же 
родился замысел знаменитого полотна «Свежий ветер».

Маленький, тихий, красивый, поэтичный городок пока
зался тем мирным уютным и теплым уголком, какого давно 
жаждала душа художника. В Плесе Исаак Ильич открыл ту 
Волгу, какую создавало его художественное воображение с 
юности.

Есть в Плёсе и совершенно уникальный музей -  «Музей 
древнерусской семьи». В нем жизнь наших предков показана 
наглядно и правдиво. В основу выставочной экспозиции лег
ли результаты 20 лет археологических раскопок в Плёсе, ко
торый на сегодняшний день может считаться самым хорошо 
сохранившимся провинциальным городом домонгольской 
Руси. А потому у средневековой усадьбы, которую восста
новили по данным археологии, есть совершенно конкретный 
адрес и дата: улица ювелиров плёсского посада, что сгорела 
во время ордынского нашествия в феврале 1238 года.

Все музейные экспонаты -  точные копии археологических 
находок. И

однолезвийный меч «финского типа», и ювелирные изде
лия в мастерской точно такие, какие производили в XII-XIII 
веках ювелиры плёсской древнерусской семьи.

Несмотря на малые размеры, в Плёсе довольно интенсив
ная культурная жизнь. С 2007 года в городе ежегодно про
водится Международный кинофестиваль «Зеркало» имени

Андрея Тарковского, с 2008 - Ле- 
витановский музыкальный фе
стиваль. В городе расположен 
Дом творчества Союза театраль
ных деятелей России. В нём, в 
частности, снимали значитель
ную часть сцен фильма «Почти 
смешная история». В кадр попа
ли многие уголки Плёса. В 2010 
году Плёс включён в перечень 
исторических поселений феде
рального значения.

В этом городе снимались та
кие картины, как: «Минин и По
жарский» (реж. Всеволод Пудов
кин), «Два капитана» (реж. Ев
гений Карелов), «Жестокий романс» (реж. Эльдар Рязанов), 
«Китайский сервиз» (реж. Виталий Москаленко), «Золотой 
телёнок» (реж. Ульяна Шилкина).

Но «изюминкой» поездки стало, без сомнения, посещение 
единственной в России лосефермы. Как рассказала Н.В.При- 
ходько, в природе лосиха, родив, как правило, двоих лосят, 
сразу же совершает с ними длинный марш-бросок по лесу. 
Идут порядка 3-5 километров! Под действием естественного 
отбора выживает сильнейший. Тот, кто падает, достается на 
корм лесным хищникам.

Так вот эти несчастные подобранные специалистами ло
сята и стали основой организованной под Костромой лосе
фермы. Люди выходили их и используют лосиное молоко в 
лечебных целях. Оказывается, в свежем лосином молоке не 
только содержится огромное количество витаминов, но что 
самое главное -  там находится вещество, под воздействием 
которого у больных язвенной болезнью желудка очень бы
стро и естественно затягиваются язвенные очаги. Так что, 
лось, оказывается, животное не только большое и загадочное, 
но и очень полезное!
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БЛЕСК И ОБАЯНИЕ КЛАССИКИ

Профсоюзный комитет предприятия в 
преддверии майских праздников организовал 
посещение концертов знаменитого Венско
го филармонического оркестра, прошедших 
в Государственном Кремлевском дворце.

Всего два вечера в огромном зале Государственного Крем
левского дворца звучали волшебные звуки венской классики, 
бравурные произведения Верди и Брамса, блистательная в своей 
филигранной утонченности Хаффнер-симфония В.А.Моцарта.

Подчиняясь воле знаменитого дирижера Риккардо Мути, Вен
ский филармонический оркестр раскрыл перед слушателями все 
грани своего мастерства.

Австрийский коллектив по праву считается одним из лучших 
в мире. Год его основания -  1842. Это старейший симфониче
ский оркестр Европы. Его гастроли расписаны на пять лет впе
ред, а среди дирижеров в разные времена отметились Г. Малер, 
Р. Штраус, К. Бем, Г. Шолти, В. Гергиев, И. Брамс, К. Аббадо, Р. 
Вагнер, Д. Верди, Х. Рихтер, К. Телеманн.

Право носить звание музыканта оркестра доверяется лишь 
наиболее талантливым претендентам, отработавшим перед этим 
трехгодичную стажировку в Венской опере. Оркестром ежегодно 
проводится традиционный Новогодний концерт, транслируемый 
по телевидению в 72 странах мира, а с 1989 года в честь Венской 
филармонии выпускаются золотые монеты, признанные Всемир
ной ассоциацией золота самыми продаваемыми золотыми моне
тами в мире.

Первое выступление оркестра за рубежом состоялось в 1900 
году — на Всемирной выставке в Париже, под управлением Гу
става Малера. Оркестру принадлежит честь первого исполнения 
целого ряда сочинений, в том числе, под управлением Ганса Рих
тера, Симфонии № 2 и Симфонии № 3 Иоганнеса Брамса, Сим
фонии № 8 Антона Брукнера.

Виртуозность исполнительского мастерства музыкаль
ного коллектива наиболее полно отражается в богатстве и 
разнообразии репертуара, который включает произведения 
Й. Гайдна, В.А. Моцарта, Л.В. Бетховена, Ф. Шуберта, Р. 
Шумана, И. Брамса, А. Брукнера, Г. Малера, Р. Вагнера, Р. 
Штрауса.

С 1933 года оркестр работает без главного дирижёра, 
имея при этом, помимо гастролёров, несколько приглашён
ных дирижёров, сотрудничающих с Венской филармонией 
на постоянной основе, иногда на протяжении десятилетий.
Среди приглашённых дирижёров были такие знаменито
сти, как Герберт фон Караян, Леонард Бернстайн, Валерий 
Гергиев и другие.

На двухдневном кремлевском концерте в качестве при
глашенного дирижера выступил художественный руково

дитель Чикагского симфонического оркестра Риккардо Мути - 
итальянский дирижёр, художественный руководитель театра «Ла 
Скала» в 1986—2005 годах. Помимо концертной деятельности 
Р.Мути известен тем, что записал полные циклы симфоний Люд
вига ван Бетховена, Иоганнеса Брамса, Александра Скрябина, 
Петра Чайковского, Франца Шуберта, Роберта Шумана.

После почти трёхлетней реконструкции поставил оперу Ан
тонио Сальери «Признанная Европа», которой в 1778 году от
крывался театр, заново отстроенный после пожара.

Риккардо Мути в 2001 году был награжден орденом Дружбы 
за заслуги в развитии и укреплении российско-итальянских куль
турных связей. Это не первое сотрудничество Риккардо Мути и 
Венского филармонического оркестра, с которым у дирижера со
храняются особо тесные и важные связи - их совместные высту
пления начались на Зальцбургском фестивале в 1971 году. Когда 
Р. Мути был приглашен дирижировать оркестром на концерте, 
посвященном 150-летию Венской филармонии, его наградили 
«Золотым кольцом» в знак особой признательности и любви, на
градой, которая достается только избранным дирижерам.

Несмотря на итальянский темперамент, Риккардо Мути про
вел концерт 29 апреля с поистине австрийской сдержанностью. 
В каждом движении и звуке чувствовался высокий класс и ари
стократический вкус. В исполнении второй симфонии И.Брамса, 
зал почувствовал скрытый мощный энергетический потенциал. 
Оркестр, управляемый Мути, играл, как один человек, существо
вал на сцене, как единый организм.

И только в финале, исполняя на бис «Быструю польку» 
И.Штрауса, маэстро позволил себе разойтись не на шутку: он ди
рижировал не только оркестром, но и залом! А вмиг заведенные 
зрители, повинуясь его командам, дружно аплодировали в такт 
зажигательной мелодии! Маэстро Мути подарил залу всю свою 
харизму, обаяние, чувство юмора и любовь, оставив в душе ра
дость и ощущение праздника жизни.

В КАКИЕ ГОРОДА УХОДИТ 
ДЕТСТВО?

В ГУП «Москоллектор» подведены итоги традиционного
конкурса детского рисунка.

Каждый год профсоюзный комитет ГУП «Москоллектор» 
проводит конкурс рисунка среди детей сотрудников предприя
тия, и каждый раз тематика детских фантазий не повторяется.

В этом году была пред
ложена тема: «Город-сказ
ка, город-мечта». Возмож
но, это как-то связано с 
заданной темой, но неожи
данно состав участников 
резко «помолодел»: свои 
работы на конкурс пред
ставили самые маленькие. 
Мы получили возмож
ность их глазами увидеть 
мир, окунуться в детство 

вместе с ними.
И, вопреки обычным конкурсным правилам, победителями 

признаны не трое, а сразу пять участников. Вот их имена:
- Паламарчук Валентин. Работа «Город-Мороженое» (бабуш

ка Тишина И.В., РЭК-2);
- Чеглакова Саша (папа - Чеглаков С.И., заместитель главного 

инженера - начальник ОДС);
- Фатехова Елена (папа -  Фатехов М.Р., СУЭКК);
- Киселева София. Работа «Сказочная поляна» (папа -  Кисе

лев П.А., начальник РЭК-5);
- Баринов Илья. Работа «Волшебная ночь» (папа- Баринов 

А.В., РЭК-5).
Всем победителям были вручены подарки. Поощрительные 

призы получили:
- Мохова Стефания (мама - Мохова С.В., РЭК-2);
- Кожевников Артем. Работа «Храм». Его брат -  самый ма

ленький, двухлетний участник конкурса, Кожевников Алексей! 
(дедушка -  Панов А.Ф., САиМ);

- Лазарев Артем (мама -  Лазарева Л.Н., САиМ);
- Ковалева Анастасия. Работа «Большой театр» (папа -  Кова

лев С.Н., РЭК-1).
Поздравляем победителей и благодарим всех участников!

слово р е д а к т о р а
Сердечно благодарю всех, кто прислал 

свои материалы и фотографии для форми
рования этого выпуска. Надеюсь, вам будет 
приятно увидеть себя и дорогих вам людей 
на страницах «Подземного лабиринта».
Приветствую и в дальнейшем такую актив
ность!

С наилучшими пожеланиями, 
ваша Лилия Клевенская.
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